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AO PRIMEIRO DIA DO MÊS DE JULHO DE DOIS MIL E VINTE E UM, COM 

INÍCIO ÀS NOVE HORAS E TRINTA MINUTOS, NO ANEXO DA ESCOLA ANA 

FERREIRA DO NASCIMENTO, NO BAIRRO TERREIRO DURO E POR 

TRANSMISSÃO PELA PLATAFORMA GOOGLE MEET, FACEBOOK E 

YOUTUBE, EM NOVA OLINDA, CEARÁ, REALIZOU-SE A DÉCIMA PRIMEIRA 

AUDIÊNCIA PÚBLICA PARA A CONSTRUÇÃO DO PLANO PLURIANUAL, QUE 

TEM VIGÊNCIA PARA OS ANOS DE DOIS MIL E VINTE E DOIS A DOIS MIL E 

VINTE E CINCO E DA LEI DE ORÇAMENTÁRIA ANUAL DOIS MIL E VINTE E 

DOIS. A AUDIÊNCIA FOI PRESIDIDA PELO SENHOR WILLIAM FAGNER 

ALVES DE MATOS, TENDO COMO RELATOR ANTÔNIO NYCK WALLACE 

TAVARES FREIRE E SECRETARIADA POR MIM, JUCYANNY DE SOUSA 

FERREIRA. TAMBÉM ESTIVERAM PRESENTES A SECRETÁRIA DE MEIO 

AMBIENTE, ANTÔNIA FERNANDES, REPRESENTANDO O PREFEITO 

MUNICIPAL ÍTALO BRITO, ALÉM DA PRESENÇA DE REPRESENTANTES DA 

COMUNIDADE DO BAIRRO TERREIRO DURO. A CERIMONIALISTA KÊNIA 

SARAIVA DÁ INÍCIO A AUDIÊNCIA EXPLICANDO O QUE É O PLANO 

PLURIANUAL. É UM DOCUMENTO DE PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO QUE 

DEVE SER REALIZADO PELAS ESFERAS MUNICIPAL, ESTADUAL E 

FEDERAL A CADA QUATRO ANOS, E BUSCA ESTABELECER METAS, 

DIRETRIZES E OBJETIVOS A MÉDIO PRAZO PARA EDUCAÇÃO, SAÚDE, 

CULTURA, ASSISTÊNCIA SOCIAL, ENTRE OUTRAS ÁREAS, PARA A 



 

REALIZAÇÃO DE OBRAS PÚBLICAS, BEM COMO UMA SÉRIE DE 

PROGRAMAS TEMÁTICAS. AS ATIVIDADES BASEIAM-SE, SOBRETUDO NA 

PREMISSA DE UMA GESTÃO TRANSPARENTE. FINALIZANDO, ELA 

CONVIDOU O PRESIDENTE DA AUDIÊNCIA PARA FAZER O USO DA FALA. 

COM A PALAVRA, ELE FAZ A ABERTURA DÉCIMA PRIMEIRA AUDIÊNCIA 

FALANDO SOBRE A IMPORTÂNCIA DE OUVIR AS COMUNIDADES E 

NOMEOU A SENHORA SECRETÁRIA JACYANE DE SOUZA FERREIRA E O 

RELATOR ANTÔNIO NYCK WALLACE. EM CONTINUIDADE, O RELATOR 

EXPLICOU SOBRE AS REIVINDICAÇÕES DAS COMUNIDADES POR MEIO DE 

RELATÓRIO REALIZADO DIAS ANTES DA AUDIÊNCIA. O RELATÓRIO FOI 

SUBDIVIDO EM TRÊS EIXOS TEMÁTICOS, QUE APRESENTAM A 

PROPOSTAS DA COMUNIDADE. O EIXO UM É A ÁREA DE MAIS CUIDADO 

COM A CIDADE E SEGUE APRESENTANDO A SÍNTESE DE PROGRAMAS, 

PROJETOS E AÇÕES. NA ÁREA DE PLANEJAMENTO URBANO FOI 

SOLICITADO A REALIZAÇÃO Do plano estratégico de desenvolvimento de 

médio e longo prazo para a cidade de Nova Olinda, utilizando como base a 

sistematização dos momentos de escuta e discussão com diferentes movimentos 

e representações sociais. Apresenta visão de futuro, diretrizes estratégicas e 

carteira de projetos estruturantes. Realizar a revisão parcial do Plano Diretor, 

Parcelamento, Edificação ou Utilização Compulsória e IPTU Progressivo no 

Tempo e desapropriação com títulos da dívida pública na cidade de Nova Olinda. 

Revisar e regulamentar o Plano Diretor, de acordo com a nova dinâmica 

urbanística e do novo projeto de cidade que começa a ser desenhado e 

construído. Elaborar planos para as principais centralidades das Regiões Político- 

Administrativas – de Nova Olinda, como forma de contribuir para a redução da 

pressão urbana e imobiliária sobre os centros principais da cidade. Visa orientar 

a ampliação dos investimentos, das disponibilidades de serviços para a 

população, dos postos de trabalho e de arrecadação pública para estas 

localidades. 

 



 

ELABORAÇÃO os planos de manejo para as Unidades de Conservação da 

Chapada do Araripe, esta ação permitirá a efetividade da legislação ambiental 

atualizada. Estruturação dos equipamentos ambientais promovendo a 

continuidade na implantação de projetos para estruturação de espaços para 

conservação e educação ambiental e patrimonial, atividades de entretenimento e 

lazer. Implantação e a arborização na malha cicloviária existente, nas escolas 

municipais, nos grandes corredores viários, implantar viveiro florestal para 

arborização urbana e sistema de informação unificado para monitoramento do 

plano de arborização. Realização de atividades de educação ambiental com 

linguagem dirigida aos jovens através da produção literária, contação de histórias 

e acesso ao conteúdo educativo produzido no projeto, com veiculação em 

diferentes mídias e organização de coletivos de jovens. Elaborar e Executar um 

Plano, que reúne diretrizes e propostas para lidar com o lixo na cidade de forma 

sustentável. Em parceria junto às cooperativas, tendo o catador como um agente 

ambiental. As cooperativas assumirão algumas rotas de coleta na cidade, sendo 

o trabalho remunerado pela quantidade de material recolhido e a satisfação da 

população com o serviço. INFRAESTRUTURA – MOBILIDADE Dar continuidade 

às obras em curso já contratado em licitação, elaborar projetos executivos e 

contratar a execução das novas obras para intervenção em calçadas e vias 

públicas. Promover a implantação de fotossensores, sinalização viária, câmeras 

de monitoramento e gestão integrada, ampliando e consolidando as ações em 

curso. Executar obras e serviços de engenharia de pavimentação, implantar vias 

com recapeamento asfáltico e recuperar vias em paralelo. Executar obras de 

saneamento integrado, pavimentação de ruas do Bairro Terreiro Duro, 

urbanização de equipamentos comunitários. Mapeamento das Áreas Críticas do 

Terreiro Duro estruturando diagnóstico e planejamento desenvolvidos com base 

em estudo que atualiza as condições de moradias, esgotamento sanitário, coleta 

de lixo, iluminação, abastecimento de água, drenagem e de serviços públicos 

existentes. Com base no levantamento, a Prefeitura poderá efetivar soluções para 

atender às principais necessidades desses grupos, permitindo avançar na 

reversão das condições existentes.  



 

 

O EIXO 2 do relatório trata sobre uma melhor qualidade de vida. Nesse eixo, 

as propostas foram as seguintes: O Programa tem como objetivo estimular a 

educação infantil por meio de jogos e brincadeiras. As crianças de 0 a 5 anos 

terão acesso a livros de literatura infantil, jogos educativos, brinquedos e 

parquinhos. Estruturar programa que estimula e prepara o estudante do 9º ano 

para a aprovação em escolas Profissionalizante Estaduais (EPs) e nos Institutos 

Federais de Ensino (IFs). As medidas implementadas incluem aulas de educação 

à distância, palestras com ex-alunos da Rede aprovados em concursos anteriores, 

simulados, aulões, estímulo à formação de grupos de estudo e apoio na emissão 

de documentos como CPF e RG, transporte para realização do exame.Realizar o 

ordenamento de matrícula, gestão de pessoas e adequação do currículo, bem 

como a infraestrutura física para implantar o modelo integral nas escolas do 

fundamental II. Continuidade do fortalecimento da política inclusiva, através das 

seguintes ações: realizar formação específica para os professores de salas 

regulares, ampliar atendimentos no transporte inclusivo, ampliar número de salas 

regulares bilíngues, bem como o número de professores e cuidadores. 

Fortalecimento das ações da vigilância em saúde (ambiental, sanitária e 

epidemiológica), com especial atenção às iniciativas preventivas de combate ao 

COVID-19, tal como a proliferação de doenças causadas pelo Aedes Aegypti 

(zika, dengue e chikungunya), de forma a assegurar o bem-estar da população. 

Fortalecer políticas orientadas para grupos específicos: saúde da mulher, homem, 

criança, idoso, LGBT, população negra, pessoa com deficiência. Implementar 

câmeras de segurança dando continuidade ao cronograma de aquisição e 

gerenciamento, integrado com órgãos municipais e estaduais. Construir um plano 

integrado de ações que promovam a política de atenção à criança e ao 

adolescente, através de ações propostas pelas Secretarias Municipais e órgãos 

envolvidos. Diagnosticar o cenário sobre o trabalho infantil da criança, para definir 

plano de ação que atue sobre a prevenção e combate ao trabalho infantil. Realizar 

pesquisa de diagnóstico que permita a Secretaria de Assistência Social e outras 

Secretarias municipais desenvolver ações mais eficientes para a Juventude 



 

novolindeses.Apoiar, financeiramente, os projetos sociais que trabalhem com foco 

na juventude, de acordo com as necessidades. Promover campanhas que 

compõem o calendário anual das ações de gênero, com divulgação, distribuição 

de material informativo, realização de palestras, seminários, oficinas, rodas de 

diálogo, exposições e atividades culturais. Criar um programa promovendo a 

formação de professores e realizar rodas de diálogo com a comunidade escolar,  

incluindo alunos até o 9º ano. Oferecer atendimento veterinário da rede pública 

no bairro do Terreiro Duro, mensalmente, através da promoção dos cuidados com 

a saúde do animal junto à população. Disponibilizar esterilizações de cadelas e 

gatas abandonadas. Realizar campanha educativa em todas as escolas públicas 

municipais e privadas sobre. Promover eventos mensais de adoção de cães e 

gatos, integrados entre poder público e particulares. O EIXO 3 REIVINDICA MAIS 

INOVAÇÃO E OPORTUNIDADES. Implantar curso de capacitação para pessoas 

da localidade do Terreiro Duro. Consolidar a integração produtiva a partir da 

ampliação e desenvolvimento de atividades culturais, ampliando os efeitos da 

desconcentração de eventos e produção cultural, na culinária, moda e vestuário, 

incluindo instrumentos e equipamentos, curadoria, gestão e assessoramento, 

capacitação e demais atividades relacionadas. Mesmo em um cenário de 

contenção de despesas, foi mantido o apoio a tradicionais espetáculos do 

calendário cultural. Também foi assegurada a realização de festivais e mostras, 

estabelecendo prioridades dentro das possibilidades orçamentárias. Muros e 

casas do terreiro duro ganharam intervenções de artistas visuais locais. Promover 

a qualificação da cadeia produtiva; requalificar Centros de Atendimento ao 

Turismo; ampliar e melhorar a sinalização turística. Proporcionar a acessibilidade 

em espaços públicos para turismo e lazer. A cidade conta com academias de 

ginástica ao ar livre, com acesso gratuito, e no bairro terreiro duro é de inteira 

importância. É uma das iniciativas integradas de esportes e lazer, promovendo a 

apropriação dos espaços públicos pela população. Construção e implantação de 

cobertas de quadra esportiva na unidade do Bairro Terreiro Duro. O espaço 

permitirá a implantação e ampliação das atividades esportivas e de múltiplas 

vivências desenvolvidas pela comunidade, além de servirem de espaço de 



 

convivência. Competição entre Escolas Públicas Municipais e nos bairros nas 

modalidades: Futsal, Handebol, Vôlei, Queimado, Atletismo entre outros. 

SEGUINDO, O PRESIDENTE AUTORIZOU AS OITIVAS E A CERIMONIALISTA 

ABRIU O ESPAÇO PARA OS PRESENTES FALAREM, ASSIM COMO OS QUE 

ESTIVERAM ACOMPANHANDO PELO GOOGLE MEET. O SENHOR 

FRANCISCO APARECIDO COELHO, DA VILA TOCALHA, SOLICITOU UMA 

REDE DE ESGOTO, CALÇAMENTO, COLETA DE LIXO SÓ PASSA DUAS 

VEZES POR SEMANA, SUGERIU O ASFALTO DO CAMINHO DO HOSPITAL. 

SOBRE A SEGURANÇA, ELE COBROU MAIS E FALOU TAMBÉM SOBRE OS 

A NECESSIDADE DE UM ESPAÇO PARA ANIMAIS, UMA COMUNICAÇÃO 

MAIS EFETIVA DA VACINA. A SENHORA FRANCISCA DA SILVA, QUE MORA 

HÁ MUITO TEMPO NO BAIRRO, FALOU SOBRE A DIFICULDADE DA FALTA 

D'ÁGUA E DE ESCOLA. ELA TAMBÉM COBROU O POÇO PROFUNDO DA 

COMUNIDADE E TAMBÉM FALOU SOBRE A SITUAÇÃO DOS ESGOTOS QUE 

PASSAM NA RUA PRINCIPAL. A senhora JULIANA DA SILVA E COBROU A 

ORGANIZAÇÃO DOS ESGOTOS, QUE DIFICULTAM A VIDA DOS 

MORADORES. UMA QUADRA ESPORTIVA PARA A POPULAÇÃO JOGAR. O 

SENHOR HUMBERTÃO RESSALTOU A SITUAÇÃO DO CALÇAMENTO E DO 

SANEAMENTO BÁSICO DA COMUNIDADE. A MORADORA JULIANA PEDIU A 

FALA NOVAMENTE PARA RESSALTAR A COLETA DE ENTULHO. 

ENCERRANDO AS OITIVAS, O PRESIDENTE DA AUDIÊNCIA CONVIDOU A 

SECRETÁRIA JUCYANE DE SOUSA PARA LEVAR AS PROPOSTAS 

SOLICITADAS PELA COMUNIDADE NAS OITIVAS, QUE FORAM 

APRESENTADAS E APROVADAS POR TODOS OS PRESENTES. ENTÃO, 

ACONTECEU A VOTAÇÃO PARA DELEGADOS, QUE LEVARÃO AS 

PROPOSTAS PARA A AUDIÊNCIA CONSOLIDADA. SEGUINDO, DUAS 

PESSOAS FORAM NOMEADAS PARA PARTICIPAR DA AUDIÊNCIA 

CONSOLIDADA: PELA GESTÃO MUNICIPAL FOI ESCOLHIDO ANTÔNIO 

NYCK WALLACE TAVARES FREIRE E REPRESENTANDO A POPULAÇÃO FOI 

ESCOLHIDA FRANCISCO HUMBERTO DA SILVA. E SUSPENDEU A 

AUDIÊNCIA POR CINCO MINUTOS MINUTOS PARA A LAVRATURA DA ATA. 



 

E NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, SERÁ LAVRADA A ATA, QUE EM 

SEGUIDA SERÁ ASSINADA POR MIM, JUCYANE DE SOUSA FERREIRA, 

PELO PRESIDENTE, WILLIAM FAGNER ALVES DE MATOS, PELO RELATOR 

NYCK WALLACE E POR TODOS OS PRESENTES. NOVA OLINDA, 1º DE 

JULHO DE 2021. 


